

Huelga Coordinada Afecta a Varios Países Europeos



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

ROMA, abril 5. (AP). Más de quince millones de trabajadores fueron hoy a la huelga en Italia, Grecia, Bélgica y España, mientras otros efectuaban asambleas y concentraciones en la primera protesta Europea coordinada contra el aumento del desempleo en el Continente.

"La euro-huelga ha hecho su aparición", titula el Diario florentino "La Nazione". Treinta y un sindicatos de 17 países se sumaron al "día de acción" de la Confederación Sindical Europea, que agrupa sindicatos no comunistas.

Los paros, que duraron desde una hora en España hasta cuatro en Italia, fueron escalonados y no paralizaron las actividades diarias en ninguna parte. Pero la protesta organizada, cuyo primer intento se fijó objetivos limitados, fue considerada precursora de nuevas medidas laborales probablemente más amplias contra el

desempleo en Europa Occidental. En el hasta hace poco floreciente Mercado Común, el porcentaje de desempleados ascendió a fines de febrero al 5.9 por ciento de la masa obrera o sea, 6.260.000 ociosos, frente a un 5.4 por ciento, 05.735.000 desempleados, en febrero de 1977, y cinco por ciento, ó 5.242.000 desempleados, en 1976.

El "día de acción" se efectuó en la víspera de la reunión en Copenhague de los jefes de Gobierno de las Naciones de la

—Favor pase a la Pág. 31.

Cierra con Alza Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, abril 5. (AP). El Mercado de Valores registró hoy su segunda ganancia consecutiva en una jornada de activas transacciones.

Los corredores dijeron que el ímpetu inicial de la tendencia alcista iniciada ayer se debió a un alza del dólar en las cotizaciones del cambio. La moneda norteamericana fluctuó hoy, pero un analista opinó que el avance reflejó las compras por parte de instituciones de inversiones, que han acumulado sustanciales sumas de

—Favor pase a la Pág. 31.

Carter Puede Verse Obligado a Aprobar Bomba de Neutrón

WASHINGTON, abril 5. (AP). La bomba de neutrón, arma que el Presidente Jimmy Carter supuestamente ha decidido no agregar al arsenal de los Estados Unidos, es conocida entre los militares norteamericanos con el apodo de "la igualadora".

Los militares de Estados Unidos dicen que el arma podría detener un ataque blindado en Europa Central, donde se calcula que los soviéticos tienen una ventaja numérica de tres a uno en tanques. Algunas fuentes dijeron al principio de la semana que el Presidente había decidido en principio no ordenar la producción

de la bomba de neutrón, pero a partir de entonces los voceros oficiales de la Casa Blanca, el Departamento de Estado y el Pentágono, han dicho que el Presidente no ha tomado aún una decisión definitiva sobre la producción o no del arma.

El Presidente mismo sugirió hoy a los legisladores con quienes se reunió en la Casa Blanca, que no estaba preparado para anunciar decisión alguna. El representante James Wright, jefe de la mayoría demócrata en la Cámara Baja, dijo que en el desayuno con Carter "no se dis-

—Favor pase a la Pág. 25.



CULPABLE. Nueva York, abril 5. David Berkowitz, el asesino conocido como "El hijo de Sam", decidió declararse culpable de los asesinatos, sin someterse a juicio.

CONTRA BRIGADAS ROJAS. Roma, abril 5. Una joven exhibe un cartel que reza "más trabajo y menos Brigadas Rojas"; durante una manifestación hoy en Roma, para protestar contra el desempleo juvenil europeo y el secuestro del ex-Primer Ministro Aldo Moro.

Posición Italiana Ante los Terroristas Apoya el Vaticano

CIUDAD DEL VATICANO, abril 5 (AP) — El Diario "L'Osservatore Romano" aprueba hoy la posición intransigente del Gobierno de negarse a canjear la libertad de guerrilleros encarcelados por la del secuestrado ex-Primer Ministro Aldo Moro.

El Diario dice que incluso Moro aprobaría esta posición si pudiese decir libremente lo que piensa, aunque le costase la vida. La insinuación de "L'Osservatore" de que es posible una represalia fatal del grupo guerrillero urbano de las Brigadas Rojas fue publicada al día siguiente de difundir el grupo una carta atribuida a Moro, en la que se menciona el canje.

La carta parece ser de puño y letra de Moro y está dirigida al Secretario General del Partido Demócrata Cristiano y gran amigo de Moro, Benigno Zaccagnini.

—Favor pase a la Pág. 49.

Dólar se Mantiene Firme en los Mercados Europeos

LONDRES, abril 5 (AP) — El dólar mejoró ligeramente hoy frente al yen y se mantuvo por lo general firme frente a las principales monedas europeas, mientras el precio del oro descendía.

El dólar cerró en Tokio a 219.40 yen frente a 218.325 ayer. Pero el principal corredor de un Banco japonés dijo que hay pocas posibilidades de que vuelva al nivel de 220 yen. A principios de año, el dólar se cotizaba a 237 yen.

En los mercados europeos de moneda, las transacciones fueron por lo general escasas y rutinarias. Los corredores dijeron que los participantes en el mercado están a la espera de la declaración del Presidente norteamericano

—Favor pase a la Pág. 46.

Nueva Marcha de Mineros Hacia Capital en Guatemala

GUATEMALA, 5 abril (ACAN-EFE). — Cerca de novecientos trabajadores de la Alta Verapaz, norte de Guatemala, iniciaron hoy miércoles una marcha hacia la capital en protesta por incumplimiento de obligaciones patronales en las minas de Oxec y el proyecto hidroeléctrico de Chixoy.

Los trabajadores acusan a las autoridades judiciales del ramo laboral, en Cobán, capital de la Provincia, de "obstaculizar los trámites".

Al mismo tiempo, denuncian que la firma privada responsable de los trabajos de la hidroeléctrica "Chixoy" ha violado los pactos colectivos, al negarse a proporcionarles transporte, mientras que los mineros de "Oxec" acusan a su empresa de retención ilegal de salarios.

En el caso de los mineros una retención en pago de horas extraordinarias que alcanzaría un promedio de mil quetzales (paridad al dólar), por cada trabajador.

—Favor pase a la Pág. 46.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

REINA ACONSEJA A HERMANA. Nueva York, abril 5. Fotografías de archivo de la Reina británica Isabel II, centro, que ha aconsejado a su hermana menor, la Princesa Margarita, izquierda, poner fin a su publicitaria relación con Roddy Llewellyn, hijo de un caudaloso empresario, derecha, o bien retirarse de la vida pública, dijo el diario Sun.